



Nuevo EBAIS en Tres Ríos

4 AGO 2006



El Dr. René Escalante, la M.Sc. Rita Meoño, el Dr. Hugo Chacón, la Dra. María Pérez y el Dr. Mario León, cortaron la cinta inaugural del nuevo EBAIS de Concepción.

Los habitantes del cantón de La Unión cuentan a partir de ahora con un nuevo centro de atención en Concepción Este, como parte del Programa de Atención Integral de Salud (PAIS), que desarrolla también en Montes de Oca y Curridabat, la Vicerrectoría de Acción Social de la Universidad de Costa Rica.

Con este nuevo centro, de 1999 al 2006, la cobertura de los EBAIS administrados por la UCR pasó de alrededor de seis mil personas a 180 mil, por medio de 43 EBAIS, en 18 sedes diferentes.

El PAIS surgió luego de que la Caja Costarricense de Seguro Social (CCSS), la UCR y el Ministerio de Salud suscribieron un convenio en 1997, mediante el cual la Institución se comprometió a desarrollar un modelo de atención integral en salud en el primer nivel, utilizando Equipos Básicos de Atención Integral en Salud, EBAIS.

Desde 1999, año en que arrancó el programa, cada EBAIS integrado por un médico general, un auxiliar de enfermería, un auxiliar de registros de información en salud y un técnico en atención primaria, trabajan en la atención, prevención y promoción de la salud de las personas, la familia y la comunidad.

En este momento funcionan centros en Tirrases, José María Zeledón, Cipreses-Guayabos, Granadilla, Curridabat Centro y Hacienda Vieja, de Curridabat; San Ramón, Barrio Los Ángeles de Concepción, Concepción Este, San Diego, San Juan y Villas de Ayarco, de La Unión; y Mercedes, Vargas Araya, Barrio Pinto, Lourdes y San Rafael, de Montes de Oca.

Estos equipos ofrecen servicios preventivos y de promoción de la salud como control del niño en crecimiento y desarrollo, atención del recién nacido y prueba del talón, vacunaciones, cuidado prenatal y posparto, salud reproductiva y planificación familiar, prevención de afecciones odontológicas, educación para la salud e identificación de necesidades y proyectos de salud.

Además, los EBAIS, realizan actividades de recuperación de la salud con enfermos de todas las edades, hipertensos y diabéticos, efectúan curaciones de heridas y úlceras, algunas emergencias de baja complejidad.

También realizan exámenes básicos de laboratorio, entregan medicamentos, dan atención odontológica básica y promueven la salud y la participación social.

Durante la apertura del nuevo local la Dra. María Pérez Yglesias, Vicerrectora de Acción Social, manifestó que el éxito del programa PAIS radica en la unión estratégica entre la CCSS, la UCR, las juntas de salud, las asociaciones de desarrollo y las mismas comunidades, que han conformado una red que permite a los costarricenses vivir mejor que los habitantes de otros países del área.

A su juicio lo que diferencia al PAIS de otros proveedores, es la cantidad de especialistas con los que cuenta la Institución en todas las áreas del conocimiento, lo que ha permitido integrar el trabajo de 14 unidades académicas que hacen su aporte en campos tan diversos y poco ligados a la salud como el arte y el deporte, que son componentes fundamentales en la atención integral cuando se trabaja desde la perspectiva de los derechos de las personas, de la promoción y la prevención.

Por su parte el Dr. René Escalante, Gerente de Seguridad Social de la CCSS, destacó el valioso aporte del modelo alternativo que ha venido desarrollando la UCR no solo en la atención primaria, sino en el desarrollo de nuevas tecnologías que están siendo rescatadas por esa entidad para transferirlas a otras dependencias de salud del país.

Guillermo Zúñiga, Alcalde de La Unión y Rafael Álvarez, de la Junta de Salud de Concepción, se manifestaron agradecidos con ambas instituciones por el aporte que están realizando al mejoramiento de la calidad de vida de los habitantes del cantón, que en los últimos años ha experimentado un crecimiento acelerado por el desarrollo de grandes proyectos urbanísticos, que lo han convertido en uno de los diez cantones más importantes del país.

